

## La plantilla de Abeletxe suspende temporalmente sus movilizaciones

Debido al brote de Covid-19 registrado en sus instalaciones, el Comité de Empresa ha decidido paralizar las acciones previstas

A. LASUEN

ERMUA. El Comité de Empresa de la Residencia Abeletxe ha decidido «suspender sus movilizaciones hasta que la situación se normalice». Así lo han hecho saber a través de una nota dirigida a la opinión pública de Ermua. La plantilla de la Residencia se ha movilizó en los últimos meses «para exigir a la empresa más personal para dar una mejor atención a las personas residentes y que las condiciones de salud de sus trabajadoras y trabajadores no se vea perjudicada debido a las deficientes condiciones de trabajo».

En el marco de esas movilizaciones se había previsto una concentración seguida de un coche-caravana para hoy, aunque «ante la situación que actualmente se está viviendo en Abeletxe debido al Covid-19, el Comité de Empresa, por mayoría, ha decidido suspender dichas movilizaciones» hasta que mejore la situación actual. «Cuando se normalice y si la empresa no ha dado pasos para paliar nuestras deficientes condiciones de trabajo, volveremos, con más fuerza si cabe, a reivindicar como consideremos oportuno nuestros derechos» concluyen en la nota.

Esta paralización temporal de sus movilizaciones se debe

a que desde el pasado viernes se ha registrado el fallecimiento de una persona por Covid-19 y se han detectado una veintena de personas residentes afectadas por el virus, por lo que permanecen aisladas en la tercera y cuarta planta del edificio. También, el día 23 de noviembre, se registró una persona contagiada en el Centro de Día. Además, tres trabajadoras han dado positivo en el posterior cribado realizado en el centro.

En la actualidad, se están detectando sintomatologías relacionadas con el virus en algunos residentes que han dado negativo en las pruebas realizadas durante el fin de semana, por lo que aún se encuentran a la espera de nuevos resultados. También falta por conocer los resultados de algunas de las pruebas salivares realizadas a la plantilla. Como consecuencia del brote, la comunicación entre las personas residentes y sus familiares se lleva a cabo a través de videollamadas o el teléfono.

### Quejas de la plantilla

Pese a que, en la actualidad, al contrario que en los primeros meses de pandemia, no falte material de protección, desde la plantilla se quejan de «la pésima organización de la empresa para la gestión del material, que no está a disposición de los trabajadores; se mezclan empleados de la zona limpia con la zona confinada en los vestuarios; no ha habido gel, jabón o papel en todas las zonas y la información no llega a todos los turnos; además de que nadie supervisa» concluyen.



Los concejales de Elkarrekin Ermua presentaron la moción en el Pleno celebrado anteayer en la villa. A. L.

## Se desestima una moción de Elkarrekin para modificar el IAE

Si bien el equipo de gobierno se mostraba de acuerdo con «el espíritu» de la moción, votó en contra porque el debate está pendiente en JJGG

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Pleno de la corporación desestima una moción de Elkarrekin Ermua para instar a la Diputación y Juntas Generales a modificar el mínimo de exención del Impuesto de Actividades Económicas. La propuesta contó con el apoyo de EH Bildu y el voto en contra de PSE-EE, PNV y PP.

De hecho, en el Pleno celebrado esta misma semana en Ermua, desde el grupo municipal compuesto por Podemos, Ezker Anitza y Equo (Elkarrekin Ermua) se pedía al resto de grupos de la corporación que apoyaran su propuesta respecto al Impuesto de Actividades Económicas de

Bizkaia «para fijar el máximo para la exención de pago del impuesto a los sujetos pasivos que tengan operaciones inferiores a 1.000.000 de euros, como ocurre en el resto de Territorios Históricos de Euskadi y el Estado».

También se proponía instar a la Diputación Foral de Bizkaia y a las Juntas Generales a establecer, de manera transitoria y en atención a la crisis económica derivada del Covid-19, una bonificación temporal del impuesto, del 75% para el año 2022, y del 50% para el año 2023, siguiendo la misma fórmula puesta en marcha en otros Territorios Históricos».

### Solo en Bizkaia

Esta propuesta se debe a que, según la moción, «el Territorio Histórico de Bizkaia es el único de Euskadi y de todo el Estado donde las empresas que tengan un volumen de operaciones inferior a 2.000.000 de euros están exentas de abonar el impuesto de ac-

tividades económicas. En el resto del Estado y los Territorios Históricos de Araba y Gipuzkoa ese límite se establece en 1.000.000 de euros». Con esta moción se pretendía instar a las administraciones responsables a «corregir la situación actual, mejorando así la capacidad recaudatoria de los ayuntamientos».

Desde el equipo de Gobierno se mostraba «de acuerdo con el espíritu de la moción», aunque el Partido Socialista y Partido Nacionalista de Ermua votaron en contra, ya que entendían que «esta moción ya se ha presentado en las Juntas Generales de Bizkaia, donde está pendiente su debate». Además, manifestaban que «esta decisión se tomó desde Eudel, por lo que creemos que esa comisión debería intervenir también en el cambio». Tampoco se mostraban de acuerdo con el texto «puesto que no supone una reducción impositiva para la recaudación de los ayuntamientos» explicaban.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

Petite Maman V.O.S.E. 20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado Juez (San Agustín, 3).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA

## Nuevos retos para Debasket

Este fin de semana no habrá partidos, toca descanso con motivo del puente festivo

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de los equipos del club de baloncesto, Debasket, volvió a tener un saldo negativo. Los tres equipos que en estos momentos están en competición cayeron derrotados.

Al equipo sénior de primera división, el Electricidad Perosanz, los resultados no le están acompañando. Hasta el momento sus partidos en esta temporada se cuentan por derrotas. Es verdad que el nivel y la imagen del equipo ha cambiado a mejor durante las últimas jornadas, después de un pésimo inicio de temporada, pero la victoria se le resiste al combinado debarra. El Perosanz, una vez más, jugó un buen partido en el que estuvieron durante mucho tiempo por delante en el marcador, hasta el último cuarto en el que los rivales subieron una marcha más y empezaron a defender muchísimo más fuerte. Los debarras cayeron físicamente. Sin duda, el cambio de intensidad hizo mucho daño al conjunto debarra. Al inicio, el Perosanz estuvo acertado en el tiro exterior. La falta de ideas y el hecho de no llegar físicamente bien al último cuarto fueron las causas de la derrota. El partido transcurrió de la siguiente manera: 15-12, 15-18, 12-10 y 5-24. Resultado final 47-64. El máximo anotador del equipo debarra fue Haritz Eizagirre.

El Zalburdi Debasket no se ha repuesto de la última gran derrota de hace dos jornadas y la semana pasada volvió a perder. Partido especial el que jugaron los de Deba ante el Elgoibar; ya que había antiguos miembros de Debasket en las filas visitantes. El partido estuvo entretenido, con alternancia de canastas. Casi al descanso, Elgoibar ganaba de 4 puntos, pero con un triple en el último segundo aumentaron a 7 puntos la ventaja, llegando a 22-29. Tras la reanudación, Elgoibar apretó en defensa y se escaparon en el marcador. El partido transcurrió con ventajas cómodas para los visitantes, entre 10 y 15 puntos. Aun así, el último cuarto lo ganó Debasket; reflejando que no se rindieron. El partido transcurrió: 9-18 13-11, 5-11 y 13-15 con un resultado final de 40-55. El máximo anotador debarra fue Julen Aldalur con 12 puntos.

Contundente derrota, 52-10, de los infantiles del Urkunde en su último encuentro de esta primera fase contra el Ama Guada-



El Electricidad Perosanz ha mejorado pero sigue sin ganar. FOTOS A. SALEGI



El Urkunde perdió pero jugará la siguiente ronda.



El Zalburdi, a pesar de perder, continúa luchando y mirando hacia arriba.

lupe de Hondarribia. Los debarras se desplazaron a Hondarribia con 5 bajas importantes, que les impidió competir de igual a igual con el líder de Grupo. Aun así y pese al resultado, los infatibles de Debasket pelearon con buena actitud hasta el final del partido. Se muestran satisfechos con el resultado en esta primera fase, esta semana descansarán y quedarán a la espera del sorteo de la segunda fase donde pelearán entre los ocho primeros puestos.

### Reunión

En la reunión celebrada el pasado fin de semana en el Salón de

Espejos del Palacio Agirre se reunieron 20 personas y valoraron la situación actual del club Debasket. Uno de los temas fue la directiva y sacaron la conclusión de que, organizativamente, en estos momentos no es la mejor por falta gente en la directiva. Acordaron algunas pautas, como volver a hacer de auxiliares y responsables de cada equipo. También identificar las tareas de cada año para repartir. Y para navidades tienen intención de mandar la propuesta de proyecto deportivo y club para debatir en la siguiente reunión finales de enero principio de febrero.

ONDARROA

## Danonartin consigue recoger 3.798 kilos de artículos de alimentación

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Un total de 3.798 kilos de donativos de artículos alimentarios se han recogido en Ondarroa por parte de los voluntarios de Danonartin,

En la recogida especial de comida realizada el pasado fin de semana se recogieron dichos kilos de alimentos y los miembros de Danonartin están muy satisfechos de la respuesta lograda. En la recogida del año pasado se sumaron 3.546 kilos, por lo que este año se han sumado 252 kilos más.

La asociación Danonartin ha querido agradecer a todos los comercios de alimentación de la localidad que han colaborado en la recogida de alimentos, a la Frutería Lazkano, a la Cruz Roja de Ondarroa, al Club Deportivo Aurrera, al Ayuntamiento de Ondarroa y cómo no, a todos los voluntarios que con el mal tiempo hicieron posible llevar a cabo la recogida. «Gracias de verdad». Danonartin también ha querido dar las gracias a todos los ciudadanos que han donado comida, ya que esta aportación será muy importan-

te para llenar los almacenes de la asociación y seguir ayudando a las personas necesitadas.

### Huelga de la conserva

Las trabajadoras de la conserva vasca y gallega están protagonizando movilizaciones en los últimos días. Según detallaron las centrales sindicales vascas, la última oferta plantea un incremento salarial del 0,5% este año, del 1,5 en 2022 y del 1% en 2023. «Teniendo en cuenta que actualmente el IPC está por encima del 5%, con ese planteamiento perderían de forma significativa poder adquisitivo», recalcaron. En Bermeo y Ondarroa municipios que concentran la mayor parte de las conserveras, los sindicatos ELA, LAB, CC OO y UGT convocaron el lunes una huelga que fue secundada por un 90% de las trabajadoras, cuyas trabajadoras reclamaron en la calle «unos salarios y condiciones laborales dignas». En las concentraciones tomaron parte operarias de las firmas asentadas en las cercanías de Bermeo y Ondarroa que emplean a cerca de un millar de mujeres.

ERMUA

## Entregado el premio de la votación popular del concurso de pintxos 2021

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación Gastronómica Lobiano ha hecho entrega del premio, consistente en un lote de productos, entre los y las participantes en la votación popular del concurso de pinchos, dentro de las Jornadas Gastronómicas 2021.

El estuche ha sido donado por la bodega Roberto Blanco y se adjudicó por sorteo entre las personas que tomaron parte en la votación electrónica para elegir el mejor pintxo de la edición. El sorteo recayó en la persona de Laura Cid, agradecida que recogió ayer el obsequio de manos de Pili Martín y Vicente Galán, integrantes de la Asociación Lobiano, organizadora tanto de las jornadas como del concurso.

### El ganador

El Bar Mojito Club Kiska, de Zearkale, es el ganador del con-

curso de pintxos de Ermua 2021, celebrado del 28 de octubre al 7 de noviembre, en el marco de la XXI Jornadas Gastronómicas, según ha dado a conocer la Asociación Lobiano por medio de su red social. El restaurador Andoni Pérez, del Kiska, ha quedado en primera posición con la propuesta 'Singapur', elaboración gastronómica que reunía 'brioche, panceta y una vinagreta cítrica' como ingredientes.

Además de la elección del Jurado Técnico, el pintxo 'Singapur' ha recibido por votación popular el premio del público.

El premio al segundo mejor pintxo ha sido para la propuesta 'Pulet Pork', del Gastrobar Sagarra Ermua. El premio al producto Km 0 ha recaído en 'Oilaski', de la Cafetería Giroa Ermua. Y finalmente el premio al pintxo tradicional ha sido para: 'Gilda?', del Restaurante Urkaregi.